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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO/CA. 2 

Secretaria  3 

ATA Nº 13/2021 4 

Aos vinte e nove dias do mês de novembro de dois mil e vinte e um, às nove horas, em 5 

sessão remota conduzida pelo Magnífico Reitor Professor Miguel Sanches Neto, reuniu-se 6 

ordinariamente o Conselho de Administração - CA, com a presença do Senhor Vice-Reitor 7 

Professor Everson Augusto Krum e dos Conselheiros Adilson Luiz Chinelatto (suplente), 8 

Alexandre Almeida Rocha, Andrea Tedesco, Antonio José Camargo (suplente), Carlos 9 

Willians Jaques Morais, Dirceia Moreira (suplente), Édina Schimanski, Emerson Martins 10 

Hilgemberg, Eunice Silva de Novais, Everaldo da Silva (suplente), Fabiana Postiglione 11 

Mansani, Gilmar Batista Mazurek, Giovani Marino Favero, Ione da Silva Jovino, Ivo Mottin 12 

Demiate, Júlio Cesar Miné (suplente), Luiz Alexandre Gonçalves Cunha, Maria Salete 13 

Marcon Gomes Vaz, Matheus Santana Carrer (suplente), Robson Laverdi, Silvana Oliveira, 14 

Telma Passos, Valquiria Nanuncio Chochel e Vanderlei Schneider de Lima; contando 15 

ainda com a presença dos servidores Eduardo Pereira, Guilherme Amaral Alves, Luciane 16 

Pereira da Silva Navarro, Luiz Gustavo Barros e Marcos Vinicius Fidelis para apreciarem 17 

a seguinte ordem do dia: 1 - Ciência e aprovação das Atas número 9/2021 e 10/2021 que 18 

poderão ser assinadas oportunamente na SEGECON; 2 - Processo nº 19.000020524-0. 19 

Interessada: Secretaria de Estado de Educação e do Esporte - SEED. Assunto: 20 

Homologação da Portaria R. 2019.305 que aprovou ad referendum a assinatura do 21 

Convênio celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa e a Secretaria de 22 

Estado de Educação e do Esporte, visando a oferta do curso de formação em Gestão 23 

Escolar para os diretores da rede estadual na modalidade a distância. Relator: Conselheiro 24 

Carlos Willians Jaques Morais; 3 - Processo nº 19.000023462-3. Interessado: Núcleo de 25 



 

 

198 

 

Tecnologia e Educação Aberta e a Distância - NUTEAD. Assunto: Homologação da 26 

Portaria R. 2019.335 que aprovou ad referendum a nomeação para a Coordenação Geral 27 

do Sistema Universidade Aberta do Brasil, no âmbito da Universidade Estadual de Ponta 28 

Grossa. Relator: Conselheiro Carlos Willians Jaques Morais; 4 - Processo nº 29 

20.000014123-5. Interessada: Coordenadoria de Processos de Seleção - CPS. Assunto: 30 

Homologação da Portaria R. 2020.166 que homologou ad referendum o resultado final 31 

do processo seletivo de coordenação geral UAB/CAPES, no âmbito da Universidade 32 

Estadual de Ponta Grossa. Relator: Conselheiro Carlos Willians Jaques Morais; 5 - Processo 33 

nº 20.000041216-6. Interessado: Núcleo de Tecnologia e Educação Aberta e a Distância 34 

- NUTEAD. Assunto: Homologação da Portaria R. 2020.605 que aprovou ad referendum 35 

a nomeação da Coordenadora Adjunta do Sistema Universidade Aberta do Brasil, no 36 

âmbito da Universidade Estadual de Ponta Grossa. Relator: Conselheiro Carlos Willians 37 

Jaques Morais; 6 - Processo nº 21.000017784-9. Interessado: Núcleo de Tecnologia e 38 

Educação Aberta e a Distância - NUTEAD. Assunto: Homologação das Portarias R.: a) 39 

2021.445 que autorizou ad referendum a abertura de Processo Seletivo Simplificado 40 

NUTEAD; b) 2021.627 que homologou ad referendum o resultado final geral. Relator: 41 

Conselheiro Carlos Willians Jaques Morais; 7 - Processo nº 21.000064242-8. Interessada: 42 

Diretoria de Projetos e Convênios - DIPROC/PROAD. Assunto: Homologação da 43 

assinatura do Termo de Cooperação Técnico-Financeira 068/20, celebrado entre a 44 

Superintendência-Geral de Ciência, Tecnologia e Ensino Superior e a Universidade 45 

Estadual de Ponta Grossa, visando o desenvolvimento do projeto “Paraná Mais Virtual - 46 

Desenvolvimento Educacional e Tecnológico em Ações de Educação a Distância na UEPG”; 47 

sob coordenação do professor Carlos Willians Jaques Morais. Relator: Conselheiro Carlos 48 

Willians Jaques Morais; 8 - Processo nº 21.000064213-4. Interessada: Diretoria de 49 

Projetos e Convênios - DIPROC/PROAD. Assunto: Homologação da assinatura do Termo 50 
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de Cooperação Técnico-Financeira 089/19 - SETI/UGF celebrado entre a 51 

Superintendência-Geral de Ciência, Tecnologia e Ensino Superior e a Universidade 52 

Estadual de Ponta Grossa, visando o desenvolvimento do projeto “Apoio às atividades de 53 

Extensão Universitária na UEPG - etapa 1”; sob coordenação do professor Paulo Vitor 54 

Farago. Relatora: Conselheira Édina Schimanski; 9 - Processo nº 21.000064231-2. 55 

Interessada: Diretoria de Projetos e Convênios - DIPROC/PROAD. Assunto: Homologação 56 

da assinatura do Termo de Cooperação Técnico-Financeira 098/19 - SETI/UGF celebrado 57 

entre a Superintendência-Geral de Ciência, Tecnologia e Ensino Superior e a Universidade 58 

Estadual de Ponta Grossa, visando o desenvolvimento do projeto “Apoio à infraestrutura 59 

aos projetos de extensão universitária”; sob coordenação do professor Paulo Vitor Farago. 60 

Relatora: Conselheira Édina Schimanski; 10 - Processo nº 21.000064206-1. Interessada: 61 

Diretoria de Projetos e Convênios - DIPROC/PROAD. Assunto: Homologação da 62 

assinatura do Termo de Cooperação Técnico-Financeira 088/19 - SETI/UGF celebrado 63 

entre a Superintendência-Geral de Ciência, Tecnologia e Ensino Superior e a Universidade 64 

Estadual de Ponta Grossa, visando o desenvolvimento do projeto “Apoio às atividades de 65 

extensão universitária na UEPG - etapa 2”; sob coordenação do professor Paulo Vitor 66 

Farago. Relatora: Conselheira Édina Schimanski; 11 - Processo nº 21.000051821-2. 67 

Interessada: Pró-Reitoria de Extensão e Assuntos Culturais - PROEX. Assunto: 68 

Homologação da assinatura do Acordo de Cooperação 4/IES/AP/2021 celebrado entre a 69 

União, por intermédio do Ministério da Defesa e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, 70 

visando a participação na Operação Amapá mais Forte do Projeto Rondon, no mês de 71 

fevereiro de 2022; sob coordenação da professora Marilisa do Rocio Oliveira. Relatora: 72 

Conselheira Édina Schimanski; 12 - Processo nº 21.000018573-6. Interessado: 73 

Departamento de Ciências Farmacêuticas. Assunto: Homologação da assinatura do 74 

Termo de Doação celebrado entre o Instituto de Tecnologia do Paraná e a Universidade 75 

Estadual de Ponta Grossa, visando a cessão definitiva de equipamentos abrigados no 76 
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Laboratório de Produção de Medicamentos. Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione 77 

Mansani; 13 - Processo nº 21.000064202-9. Interessada: Diretoria de Projetos e 78 

Convênios - DIPROC/PROAD. Assunto: Homologação da assinatura do Termo de 79 

Cooperação Técnico-Financeira 087/19 - SETI/UGF celebrado entre a Superintendência-80 

Geral de Ciência, Tecnologia e Ensino Superior e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, 81 

visando o desenvolvimento do projeto “Apoio à infraestrutura didática dos cursos de 82 

graduação e de pós-graduação da UEPG - etapa 2”; sob coordenação do professor Paulo 83 

Vitor Farago. Relator: Conselheiro Giovani Marino Favero; 14 - Processo nº 84 

19.000011028-2. Interessada: Coordenadoria de Desportos e Recreação - CDR. Assunto: 85 

Homologação da Portaria R. 2019.184 que aprovou ad referendum a assinatura do Termo 86 

de Cooperação Técnica celebrado entre o Estado do Paraná, por intermédio do Instituto 87 

Paranaense de Ciência do Esporte e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a 88 

realização do 64º Jogos Estudantis da Primavera. Relator: Conselheiro Ivo Mottin Demiate; 89 

15 - Processo nº 21.000064195-2. Interessada: Diretoria de Projetos e Convênios - 90 

DIPROC/PROAD. Assunto: Homologação da assinatura do Termo de Cooperação 91 

Técnico-Financeira 055/19 - SETI/UGF celebrado entre a Superintendência-Geral de 92 

Ciência, Tecnologia e Ensino Superior e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando 93 

o desenvolvimento do projeto “Apoio à infraestrutura da UEPG”; sob coordenação do 94 

professor Paulo Vitor Farago. Relator: Conselheiro Ivo Mottin Demiate; 16 - Processo nº 95 

21.000064198-7. Interessada: Diretoria de Projetos e Convênios - DIPROC/PROAD. 96 

Assunto: Homologação da assinatura do Termo de Cooperação Técnico-Financeira 076/19 97 

- SETI/UGF celebrado entre a Superintendência-Geral de Ciência, Tecnologia e Ensino 98 

Superior e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando o desenvolvimento do 99 

projeto “Revitalização externa do Teatro Municipal Álvaro Augusto Cunha Rocha (Cine-100 

Teatro Pax-UEPG)”; sob coordenação do professor Paulo Vitor Farago. Relator: 101 
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Conselheiro Ivo Mottin Demiate; 17 - Processo nº 21.000064201-0. Interessada: 102 

Diretoria de Projetos e Convênios - DIPROC/PROAD. Assunto: Homologação da 103 

assinatura do Termo de Cooperação Técnico-Financeira 083/19 - SETI/UGF celebrado 104 

entre a Superintendência-Geral de Ciência, Tecnologia e Ensino Superior e a Universidade 105 

Estadual de Ponta Grossa, visando o desenvolvimento do projeto “Apoio à infraestrutura 106 

didática dos cursos de graduação e de pós-graduação - etapa 1”; sob coordenação do 107 

professor Paulo Vitor Farago. Relator: Conselheiro Ivo Mottin Demiate; 18 - Processo nº 108 

21.000064236-3. Interessada: Diretoria de Projetos e Convênios - DIPROC/PROAD. 109 

Assunto: Homologação da assinatura do Termo de Cooperação Técnico-Financeira 031/20 110 

- SETI/UGF celebrado entre a Superintendência-Geral de Ciência, Tecnologia e Ensino 111 

Superior e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando o desenvolvimento do 112 

projeto “Atualização dos equipamentos de informática para apoio às atividades de 113 

ensino, pesquisa e gestão da UEPG”; sob coordenação do professor Paulo Vitor Farago. 114 

Relator: Conselheiro Ivo Mottin Demiate; 19 - Processo nº 20.000041777-0. Interessada: 115 

Agência de Inovação e Propriedade Intelectual - AGIPI. Assunto: Homologação da 116 

Portaria R. 2021.457 que aprovou ad referendum o interesse institucional no registro de 117 

patente do invento “Bico com anéis elongacionais para melhoria de dispersão na extrusão 118 

de filamentos”. Relatora: Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz; 20 - Processo nº 119 

21.000064241-0. Interessada: Diretoria de Projetos e Convênios - DIPROC/PROAD. 120 

Assunto: Homologação da assinatura do Termo de Cooperação Técnico-Financeira 121 

042/20 - SETI/UGF celebrado entre a Superintendência-Geral de Ciência, Tecnologia e 122 

Ensino Superior e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando o desenvolvimento 123 

do projeto “Apoio à infraestrutura de laboratório do setor de produção agrícola da 124 

UEPG”; sob coordenação do professor Paulo Vitor Farago. Relatora: Conselheira Maria 125 

Salete Marcon Gomes Vaz; 21 - Processo nº 21.000030615-0. Interessado: 126 
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Departamento de Ciências Farmacêuticas. Assunto: Alteração da denominação do 127 

Laboratório de Produção de Medicamentos - LAPMED para Laboratório de Inovação 128 

Farmacêutica - LABINFAR. Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione Mansani; 22 - 129 

Processo nº 20.000044499-8. Interessado: Escritório de Relações Internacionais - ERI. 130 

Assunto: Aprovação da assinatura do Acordo Marco de Cooperação Recíproca a ser 131 

celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa e a Universidade Nacional de 132 

Jujuy, visando desenvolver processos de construção conjunta de conhecimento, atividades 133 

de ensino-aprendizagem e vínculo com o meio ambiente; sob coordenação do professor 134 

João Irineu de Resende Miranda. Relator: Conselheiro Giovani Marino Favero; 23 - 135 

Processo nº 19.000018427-8. Interessada: Pró-Reitoria de Assuntos Administrativos - 136 

PROAD. Assunto: Aprovação da Prestação de Contas do Contrato de Repasse 137 

839301/2016 - MS/CAIXA celebrado entre a União, por intermédio do Ministério da Saúde, 138 

representado pela Caixa Econômica Federal e a Universidade Estadual de Ponta Grossa. 139 

Relator: Conselheiro Ivo Mottin Demiate; 24 - Processo nº 21.000035866-5. Interessada: 140 

Agência de Inovação e Propriedade Intelectual - AGIPI. Assunto: Aprovação da 141 

assinatura do Convênio 11/2021 a ser celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta 142 

Grossa e a Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico, 143 

visando o desenvolvimento institucional da Agência de Inovação e Propriedade 144 

Intelectual; sob coordenação do Diretor da AGIPI. Relator: Conselheiro Ivo Mottin Demiate; 145 

25 - Processo nº 21.000054733-6. Interessado: Gabinete da Reitoria. Assunto: 146 

Aprovação da assinatura do Convênio SESP/DEPEN a ser celebrado entre o Estado do 147 

Paraná, por intermédio da Secretaria de Estado da Segurança Pública, através do 148 

Escritório Social de Ponta Grossa do Departamento Penitenciário e a Universidade 149 

Estadual de Ponta Grossa, visando a ocupação laborativa aos apenados do Sistema 150 

Penitenciário do Estado do Paraná que estejam cumprindo pena em regime semiaberto 151 
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harmonizado monitorado. Relator: Conselheiro Ivo Mottin Demiate; 26 - Processo nº 152 

21.000035445-7. Interessada: Leila Inês Follmann Freire. Assunto: Apresenta Relatório 153 

Final das atividades realizadas durante Estágio de Pós-Doutorado na Universidade 154 

Estadual de Maringá. Relator: Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha; 27 - Processo 155 

nº 20.000008890-3. Interessado: Departamento de História. Assunto: Aprovação 156 

quanto ao mérito: a) alteração do nome do Laboratório de História para Centro de 157 

Documentação e Pesquisa em História; b) do Regimento Interno do Centro de 158 

Documentação e Pesquisa em História, subunidade do Departamento de História. 159 

Relatora: Conselheira Silvana Oliveira; 28 - Processo nº 21.000064454-4. Interessado: 160 

Setor de Ciências Jurídicas. Assunto: Aprovação do Relatório Anual de Atividades 161 

desenvolvidos pelo Setor de Ciências Jurídicas, referente ao ano de 2020. Relator: 162 

Conselheiro Vanderlei Schneider de Lima; 29 - Processo nº 21.000036754-0. Interessada: 163 

Pollyanna Kássia de Oliveira Borges. Assunto: Afastamento integral das respectivas 164 

atividades para cursar Estágio de Pós-Doutorado na Universidade de São Paulo, no 165 

período de 29 de novembro de 2021 a 28 de novembro de 2022. Relatora: Conselheira 166 

Fabiana Postiglione Mansani; 30 - Processo nº 21.000060638-3. Interessado: Leandro 167 

Cavalcante Lipinski. Assunto: Afastamento integral das respectivas atividades para cursar 168 

Estágio de Pós-Doutorado na Universidade de Leipzig - Alemanha, no período de 1º de 169 

março de 2022 a 28 de fevereiro de 2023. Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione 170 

Mansani; 31 - Processo nº 21.000051632-5. Interessado: Evaldo Toniolo Kubaski. Assunto: 171 

Inclusão no regime de tempo integral e dedicação exclusiva por desenvolvimento de 172 

projeto de pesquisa. Relatora: Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz. Constatada 173 

a existência de quórum regimental, a Presidência da mesa cumprimentando a todos os 174 

presentes deu início a reunião, colocando em aprovação as Atas sob números 9/2021 175 

referente à reunião realizada no dia trinta de agosto  de dois mil e vinte e um e 10/2021 176 
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referente à reunião realizada no dia vinte de setembro de dois mil e vinte e um, que não 177 

havendo óbice, foram aprovadas por unanimidade; procedeu a chamada dos Processos 178 

inseridos na pauta respectiva para pronunciamentos de destaque, quando houve menção 179 

do Administrador da Prefeitura do Campus Universitário - PRECAM Professor Eduardo 180 

Pereira solicitando destaque ao item 23; os demais processos foram aprovados por 181 

unanimidade. A Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz questionou sobre quando 182 

entrariam em vigor os pagamentos dos TIDEs. O Conselheiro Gilmar Batista Mazurek 183 

respondeu que os efeitos financeiros poderão ser pagos a partir do mês de janeiro do 184 

próximo ano. Não havendo inclusão de matéria, retomou a pauta de destaque passando 185 

a palavra ao Professor Eduardo Pereira esclarecendo seu pedido a fim de tecer algumas 186 

considerações a respeito do Convênio para a construção da nova ala da Maternidade no 187 

Hospital Universitário - HU devido ao porte e importância da obra; em breve relato, 188 

primeiramente expôs a satisfação de receber a aprovação de contas sem restrições de 189 

uma obra de quase quatro milhões de reais (R$ 4.000.000,00), tendo em vista que os 190 

contratos com a Caixa Econômica Federal são extremamente burocráticos e rigorosos no 191 

controle dos Convênios, com auditorias mensais pela sua equipe de engenharia; ressaltou 192 

o empenho das equipes da PRECAM, Pró-Reitoria de Planejamento - PROPLAN, Pró-193 

Reitoria de Assuntos Administrativos - PROAD e do HU que assumiram a fiscalização da 194 

obra na atual gestão, mencionando que a obra ainda se encontrava nas fundações e 195 

praticamente paralisada, inclusive com possibilidade de perder os recursos; referente aos 196 

repasses dos recursos destacou o apoio da Administração da Universidade e do Deputado 197 

Federal Aliel Machado, que destinou emenda para a obra, que houve um intenso 198 

trabalho político para que o repasse fosse disponibilizado integralmente para o convênio, 199 

uma vez que o Ministério da Saúde vinha liberando aos poucos os recursos; explicou que 200 

durante a obra, houve muito trabalho de fiscalização e revisão do projeto, sendo talvez 201 

a obra mais importante em termos de engenharia, tanto pelo valor como pela 202 
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complexidade e todos os problemas ocorridos, inclusive a pandemia, quando o hospital 203 

passou a ser integralmente de atendimento a pacientes com COVID-19, mas que, mesmo 204 

com todas as restrições devido a pandemia, se conseguiu compatibilizar a continuidade 205 

da obra anexa ao Hospital, com uma boa organização de engenharia, além da liberação 206 

de forma emergencial do segundo andar da obra para utilização de dezoito (18) leitos 207 

para pacientes pós-Covid-19; ressaltou ainda o empenho do Diretor de Obras professor 208 

Elias Pereira que em conjunto com a Diretoria de Planejamento Físico da PROPLAN, se 209 

dedicaram intensamente para resolver todos os problemas; finalizando declarou ser uma 210 

obra com qualidade ímpar, com boa utilização dos recursos públicos e principalmente ser 211 

finalizada num momento em que mais se precisava atender a comunidade. O Senhor 212 

Presidente retomando a palavra, agradeceu o relato para registro junto ao Conselho 213 

considerando a importância da obra e o momento em que foi realizada, parabenizando 214 

todos os envolvidos no processo. Não havendo mais manifestações o processo foi 215 

homologado. Encerrada a ordem do dia, o Senhor Presidente deixou livre a palavra para 216 

quem dela quisesse fazer uso. Primeira a se manifestar, a Conselheira Dirceia Moreira 217 

registrou indignação com reportagem da Rede Paranaense de Comunicação - RPC que 218 

foi ao ar no último dia doze sobre o retorno das atividades nas Universidades Estaduais, 219 

cujo teor teve claramente o objetivo de demonstrar que as Universidades não estariam 220 

trabalhando, ou não queriam trabalhar, alegando que as escolas já haviam retornado e 221 

que a UEPG somente retornaria dia sete de fevereiro, conforme decidido pelo Conselho 222 

Universitário – COU; finalizando salientou tratar-se de uma injustiça, considerando que a 223 

UEPG não parou. O Senhor Presidente agradeceu a manifestação da Conselheira e 224 

mencionou também ter ficado indignado com a matéria, tendo essa um cunho 225 

declaradamente vexatório, relatou encaminhamento de ofício via Gabinete da Reitoria 226 

ao Deputado Estadual  Homero Marchese que fez manifestação com o mesmo teor da 227 

matéria apresentada pela RPC de todas as Universidades, informando que a 228 
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Universidade não estava parada e que já havia formado quase dois mil (2.000) alunos 229 

nesse período; informou que foram dadas todas as respostas tanto para a mídia, como 230 

para a comunidade, mas infelizmente a matéria foi tendenciosa e negativa e todos os 231 

argumentos foram desconsiderados. Na sequência a Coordenadora da Coordenadoria de 232 

Comunicação Social - CCom Luciane Pereira da Silva Navarro esclareceu que logo em 233 

seguida da transmissão da reportagem entrou em contato com a produção da RPC 234 

fazendo uma reclamação de que essa já havia sido informada que a Universidade nunca 235 

parou, sendo relatadas as atividades que a UEPG vinha realizando, entre elas, as 236 

atividades remotas e formaturas, porém não houve nenhuma retratação da matéria, 237 

observou que houve realmente um direcionamento editorial no sentido de denegrir a 238 

imagem das Instituições e que a matéria foi produzida via RPC de Curitiba; em seguida 239 

informou sobre o lançamento do webdocumentário “Chamada Zero Nove” retratando o 240 

trabalho realizado pelas Universidades Estaduais e a Universidade Federal do Paraná - 241 

UFPR, no combate à pandemia; manifestou agradecimento à Reitoria que disponibilizou 242 

a estrutura da UEPG propiciando à CCom realizar o documentário, agradeceu também 243 

a Superintendência-Geral de Ciência, Tecnologia e Ensino Superior - SETI, a Secretaria de 244 

Estado da Saúde - SESA, Fundação Araucária, Itaipu e a equipe da CCom; explicou que 245 

o documentário teria dezessate capítulos e que já estariam disponíveis doze, sendo que os 246 

demais seriam lançados nas próximas semanas; expôs que o webdocumentário tratava 247 

justamente do papel das Universidades no momento crítico da pandemia e que o Estado 248 

quando precisou, recorreu às Universidades, tendo essas respondido com trabalho que 249 

impactou positivamente no combate à pandemia no Paraná, seja nos HUs, nas rodovias 250 

e na realização dos testes; que o documentário também trata de outras questões, como 251 

da pesquisa, do atendimento às comunidades e dos projetos que as Universidades 252 

executaram durante a pandemia, sendo assim a melhor propaganda das atividades 253 

realizadas pelas Universidades neste período; estendeu convite para todos assistirem e 254 
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compartilhar, disseminando assim essa imagem positiva das Universidades durante esse 255 

período. O Senhor Presidente destacou e agradeceu o trabalho realizado pela equipe da 256 

CCom, do Núcleo de Tecnologia de Informação - NTI e demais envolvidos, relatando que 257 

foram trabalhados alguns meses para cobrir a pandemia, com a participação de muitos 258 

professores, principalmente do Setor de Ciências Biológicas e da Saúde - SEBISA, 259 

agradecendo a participação de todos; lembrou que acompanhara de perto o 260 

desenvolvimento do trabalho, pois coordenava de forma macro o projeto e que esse 261 

revelou realmente onde chega a Universidade; lamentou que a RPC não divulgou o 262 

lançamento do Webdocumentário, uma vez que entrava em contradição com a matéria 263 

falaciosa que havia sido veiculada sobre a Universidade. Retomando a palavra a 264 

Coordenadora da CCom Luciane Pereira da Silva Navarro explanou ainda que foram 265 

visitadas cerca de quarenta (40) municípios do Estado, dentre eles os que possuem 266 

Hospitais Universitários e nos quais as Universidades estavam desenvolvendo projetos de 267 

pesquisa e de extensão; agradeceu ao NTI pelo desenvolvimento de uma plataforma 268 

colaborativa, onde pessoas também poderiam enviar vídeos e relatos; revelou ainda que 269 

além dos vídeos havia ainda cerca de setecentas (700) fotos e mais dezessete (17) 270 

reportagens com informações e dados de todas as frentes e ações realizadas pelas 271 

universidades. O Presidente expressou que, embora num primeiro momento matérias 272 

como a apresentada pela RPC possam macular a imagem das Universidades Públicas, 273 

historicamente será a imagem do documentário que ficará na memória das pessoas. Em 274 

seguida, fazendo uso da palavra a Conselheira Fabiana Postiglione Mansani ressaltou a 275 

importância da participação e envolvimento de muitos professores do SEBISA, assim como 276 

de professores do Departamento de Serviço Social do Setor de Ciências Sociais Aplicadas 277 

- SECISA, que realizaram um trabalho muito importante de forma multiprofissional em 278 

vários projetos e em outros municípios também; lembrou da criação do Call Center pela 279 

UEPG em parceria com a Fundação Municipal de Saúde e que atualmente se encontra 280 
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sob coordenação daquele órgão, destacando que foi o projeto onde ocorreu o maior 281 

envolvimento dos acadêmicos, tornando-se um grande aprendizado para todos; como o 282 

atendimento remoto foi uma ação protagonista no Estado, relatou que em determinado 283 

momento, outros Estados estavam solicitando informações a respeito do funcionamento 284 

de atendimento remoto com consultas virtuais; em seguida, indagou se os professores 285 

colaboradores que participaram dos últimos testes seletivos serão contratados para o 286 

início das atividades do próximo ano no mês de fevereiro; argumentou que, tendo em 287 

vista a grandiosidade do projeto do Webdocumentário, esse valorizou muito a ação da 288 

Universidade nesse momento, tendo reconhecimento pela comunidade, que isso poderia 289 

ser utilizado como uma forma para os Reitores negociar vagas de professores efetivos com 290 

o governo; questionou ainda sobre os pagamentos das ascensões de nível referente ao ano 291 

corrente. O Presidente afirmou que o projeto do Call Center foi extremamente importante 292 

e que funcionou muito bem, tornando-se modelo no Paraná; cedeu palavra ao 293 

Conselheiro Gilmar Batista Mazurek para responder com mais propriedade as questões 294 

levantadas pela Conselheira. Assumindo a palavra o Conselheiro supra citado explicou 295 

que não existiria mais nenhuma proibição referente ao pagamento do regime de tempo 296 

integral e dedicação exclusiva - TIDEs a partir do mês de janeiro do próximo ano, uma 297 

vez que o Decreto que suspendeu os efeitos financeiros teria seu término no dia trinta e 298 

um de dezembro próximo; quanto às ascensões, observou que se deveria aguardar as 299 

determinações via decreto a ser expedido pelo Governo; referente aos colaboradores 300 

informou que assim que forem publicados os resultados finais e a partir do momento que 301 

haja necessidade dos cursos, esses poderão ser convocados; quanto aos quinquênios, 302 

esclareceu que ainda dependeria da informação de como seriam aplicados e se 303 

retroativos ou não. O Presidente informou que os Reitores das Universidades Estaduais 304 

estariam trabalhando fortemente para que a implantação dos quinquênios seja 305 

retroativa, dependendo, porém, da autorização da Secretaria de Estado da 306 
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Administração e da Previdência - SEAP; a respeito dos concursos públicos mencionados 307 

pela Conselheira Fabiana Postiglione Mansani destacou ser pauta constante na 308 

Associação Paranaense das Instituições de Ensino Superior Público - APIESP e em todas 309 

as reuniões com a SETI e com o Governo, lembrando que no atual governo ainda não 310 

houve nenhum concurso público. Próxima a fazer uso da palavra a Conselheira Silvana 311 

Oliveira manifestou-se a respeito da dificuldade da implantação dos TIDEs, recordando 312 

que em reunião anterior foi sugerido que a Administração fizesse uma nota aos 313 

professores aos quais o Estado estaria devendo essa implantação, uma vez que cortou a 314 

possibilidade para que tivessem a inclusão do seu direito durante esse período; sugeriu 315 

que se a Administração da UEPG encaminhasse essa nota diretamente àqueles que estão 316 

sofrendo um grande prejuízo, não recebendo seus TIDEs por direito, enquanto estão 317 

cumprindo suas obrigações, além de informá-los que terão direito ao TIDE a partir do mês 318 

de janeiro, considerando o prazo do Decreto, que existiria o direito ao retroativo; 319 

mencionou ainda que havia uma insegurança muito grande por parte de todos os 320 

servidores públicos do Estado em relação ao Governo, percebendo-se um desrespeito aos 321 

direitos e a impossibilidade de diálogo com o servidor público, indicando a necessidade de 322 

se tomar uma posição mais enérgica em relação à essas cobranças junto ao governo do 323 

Estado. O Presidente informou que providenciaria a redação de e-mail junto com o Pró-324 

Reitor de Recursos Humanos para encaminhar aos professores. A Conselheira Eunice Silva 325 

de Novais lembrou a respeito da conclusão da obra da Casa de Passagem do HU, 326 

destacando a importância como uma obra de grande cunho social, auxiliando as pessoas 327 

que aguardam seus familiares em atendimento naquele Hospital. O Senhor Presidente 328 

referiu ser uma obra simbólica e realizada de forma colaborativa, informando que o 329 

projeto arquitetônico fora doado pela empresa Bugay Arquitetura, que a Engenium 330 

Empresa Júnior de Engenharia Civil da UEPG também doou alguns projetos 331 

complementares e que o professor Elias Pereira elaborou o projeto da fundação e parte 332 
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estrutural da obra; destacou que os recursos para construção foram disponibilizados pela 333 

Justiça Federal, através do Procurador da República Osvaldo Soveck Junior e também do 334 

Juiz Federal e professor da UEPG Antonio César Bocheneck, ambos ex-alunos da UEPG; 335 

compartilhou um movimento com objetivo de fundar a Associação dos Ex-Alunos da 336 

UEPG, a fim de que essa possa fazer atividades dessa natureza, auxiliando com a 337 

captação de recursos e divulgando a universidade, pois muitos ex-alunos encontrar-se-338 

iam em inúmeras posições-chave dentro da sociedade. Em seguida a Conselheira Silvana 339 

Oliveira questionou sobre a contratação de estagiários a partir da retomada das 340 

atividades presenciais, compartilhou dificuldade principalmente no Centro de 341 

Documentação do Curso de História, além de outros pedidos de estagiários ao Setor de 342 

Ciências Humanas, Letras e Artes - SECIHLA, tendo em vista a deficiência no número de 343 

funcionários efetivos. O Conselheiro Ivo Mottin Demiate explicou que havia um 344 

contingenciamento e que somente foram renovados os casos mais urgentes; lembrou que 345 

houve também um reajuste no valor das bolsas, sendo esses valores oriundos de recursos 346 

próprios; que a PROAD juntamente com a Reitoria estariam empregando esforços para 347 

atender as solicitações na medida do possível e da capacidade financeira, considerando 348 

que esses recursos também são destinados às Bolsas Permanências, Programa Institucional 349 

de Bolsas de Iniciação Científica - PIBIC e Programa Institucional de Bolsas de Extensão - 350 

PIBEX. O Senhor Presidente lembrou que os recursos da Fonte 250 que são próprios e 351 

oriundos de atividades de prestação de serviços, diminuíram devido a pandemia, dessa 352 

forma impactando no orçamento. A Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz aparte, 353 

expôs que o Departamento de Informática vinha fazendo solicitações para estagiários, 354 

inclusive para o turno noturno, uma vez que não possui nenhum agente universitário e 355 

que atende três cursos de Graduação, Mestrado em Computação Aplicada e Laboratórios. 356 

O Presidente retomando a palavra mencionou a importância de pontuar essas questões, 357 

sugerindo uma reunião entre os Diretores de Setor com o Pró-Reitor de Assuntos 358 
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Administrativos Conselheiro Ivo Mottin Demiate e demais Pró-Reitores que possuem 359 

demandas de estagiário, a fim de fazer um primeiro levantamento e verificar as 360 

possibilidades de atendimento. Na sequência o Conselheiro Robson Laverdi parabenizou 361 

o professor Eduardo Pereira e todas as equipes envolvidas, tanto pela obra da ala da 362 

maternidade do HU como pelo Campus Universitário em Uvaranas em que se observava 363 

muitas mudanças e melhorias comparadas ao período anterior a pandemia; parabenizou 364 

o protagonismo da UEPG e a CCom na realização do documentário, assim como a 365 

divulgação de todas atividades realizadas e sugeriu a elaboração de um documentário, 366 

com um resumo dessas atividades a fim de que os Colegiados pudessem compartilhar com 367 

os alunos no reingresso das atividades presenciais, pois os estudantes são importantes 368 

parceiros nessa guerra de narrativas que depreciam a Universidade; indicou ainda que a 369 

APIESP deveria fazer uma grande campanha em relação a importância das 370 

Universidades e que devido a importância do webdocumentário, esse deveria ocupar 371 

também outros canais de comunicação; com relação aos concursos públicos para 372 

professores e servidores, indicou que se deveria qualificar e quantificar essa demanda, 373 

fazendo um balanço desse déficit e tornando isso uma pauta de debate público. O 374 

Presidente comprometeu-se em realizar estudo com a CCom, a fim de verificar a 375 

possibilidade de criar alguma apresentação, com relatos das atividades desenvolvidas 376 

durante o período da pandemia pelos Setores. A Coordenadora da CCom Luciane Pereira 377 

da Silva Navarro expressou que se poderia estudar um formato para transmitir essas 378 

informações, para que cheguem até os alunos e que as propaguem. A Conselheira Édina 379 

Schimanski observou que a Pró-Reitoria de Extensão e Assuntos Culturais - PROEX 380 

sempre procurou divulgar as ações extensionistas, informando que em breve seria lançado 381 

o Jornal da PROEX, devendo ainda ser definida sua periodicidade. Em seguida a 382 

Conselheira Valquiria Nanuncio Chochel também ressaltou ser importante a 383 

quantificação e qualificação de funcionários e professores que faltam à Instituição; 384 
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explicitou especial preocupação quanto ao Restaurante Universitário - RU quando do 385 

retorno das aulas presenciais, lembrando que o mesmo se encontra com uma deficiência 386 

muito grande de funcionários e que o espaço físico e equipamentos também 387 

demandariam reforma e reparos, tanto no RU do Campus de Uvaranas como do Campus 388 

Central e que eles não teriam estrutura para atender a demanda atual da Universidade, 389 

uma vez que essa cresceu e os RUs vinham  apenas sendo adaptados; reforçou que esse 390 

seria o momento em que a Universidade e o Colégio Agrícola deveriam voltar atenção 391 

especial aos RUs, correndo o risco de não terem condições de abrir as portas no próximo 392 

ano. O Presidente referente a manifestação da Conselheira Valquiria Nanuncio Chochel 393 

argumentou que realmente os RUs seriam o grande desafio do retorno das atividades 394 

presenciais, discordando entretanto, quando a mesma sugere que a Administração não 395 

estaria dando atenção aos RUs, destacou que não somente os Pró-Reitores, mas 396 

pessoalmente estaria tratando da questão com a maior seriedade, expondo preocupação 397 

não apenas com os funcionários ou equipamentos, mas principalmente com a segurança 398 

para a população que os frequentam; relatou também que, por conta da inflação, 399 

empresas fornecedoras de alimentos estariam renunciando licitações, salientando que a 400 

questão do retorno dos RUs tem sido uma preocupação e pauta diárias. Em seguida o 401 

Conselheiro Eduardo Pereira aparte acrescentou que realmente havia um problema 402 

crônico de falta de pessoal e que as providências estariam sendo tomadas para que se 403 

consiga retornar as atividades com a quantidade de pessoal necessária; relatou ainda que 404 

durante todo o período da pandemia foram realizadas diversas reformas e adaptações, 405 

como reforma de todas as mesas do RU do Campus de Uvaranas, pintura de ambos os 406 

restaurantes e que em termos de infraestrutura todas as medidas administrativas 407 

necessárias estariam sendo tomadas, tendo sido autorizadas todas as solicitações 408 

referentes a consertos. O Senhor Presidente mencionou que havia um pré-projeto para 409 

um novo RU no Campus Uvaranas, porém ficou prejudicado pela pandemia. Na 410 
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sequência o Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha compartilhou a importância do 411 

espaço para a palavra livre, trazendo assuntos, como o dos RUs que não se tinha 412 

conhecimento, lembrou que há alguns anos sugeriu que as Pró-Reitorias e a PRECAM 413 

poderiam regularmente utilizar o Conselho para relatos sobre as realizações e 414 

programações em andamento; indagou a respeito do levantamento sugerido pelo 415 

Conselheiro Robson Laverdi, mencionando ser uma informação importante e que estaria 416 

ligada a Lei Geral das Universidades - LGU; relatou informação de que os Coordenadores 417 

de Curso teriam recebido demanda em relação a evasão de alunos, solicitando 418 

esclarecimentos, uma vez que havia a possibilidade da não renovação dos cursos; 419 

questionou ainda, se haveria previsão de um funcionário para cada Coordenação, pois 420 

havia divergências de informações nesse sentido, assim sugeriu a UEPG iniciar esse 421 

levantamento, já antecipando uma possível solicitação para a LGU. O Presidente 422 

ressaltou ser fundamental essas discussões nos Conselhos e propôs, conforme sugestão do 423 

Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha, que a PROPLAN na próxima reunião 424 

fizesse uma apresentação das atividades realizadas pelo órgão e na sequência as demais 425 

Pró-Reitorias fariam suas apresentações; solicitou compromisso de divulgação mais ampla 426 

dessas informações, visto que não haveria sentido o trabalho para a apresentação e que 427 

essas ficassem somente no âmbito do Conselho; expôs que não houve interlocução a 428 

respeito de qualquer assunto referente a LGU e sim uma conversa com um Coordenador 429 

de Curso a respeito da importância de se fazer um esforço para diminuir o número de 430 

evasão, lembrando que inclusive foram produzidos vídeos com os Coordenadores dos 431 

Cursos que tinham menos procura no Vestibular a fim de aumentá-la e cujo objetivo foi 432 

alcançado. O Conselheiro Ivo Mottin Demiate destacou que quanto mais informações 433 

puderem ser compartilhadas, melhor, para que todos possam estar ao par de todas as 434 

informações, além do Portal da Transparência; informou que a atual gestão tem 435 

procurado não perder nenhuma oportunidade em processos que possam trazer recursos 436 
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para a Instituição; referente aos RUs reforçou que há uma grande preocupação e muitas 437 

dificuldades, mas, que todos os esforços estariam sendo empreendidos para resolver os 438 

problemas, salientando que, sobre o quadro de pessoal, alguns cargos já teriam sido 439 

extintos e a Universidade, não teria gerência sobre isso; finalizando se colocou à disposição 440 

para quaisquer esclarecimentos. A Coordenadora da CCom Luciane Pereira da Silva 441 

Navarro informou que a Secretaria de Estado da Educação - SEED solicitou os vídeos do 442 

webdocumentário para divulgação e finalizando, colocou a CCom à disposição para a 443 

divulgação dos cursos. O Senhor Presidente lembrou que a proposta seria de que todos os 444 

cursos tivessem o vídeo institucional para divulgar o Vestibular, partindo primeiramente 445 

daqueles com menor procura. Não havendo nada mais a tratar, às onze horas e cinco 446 

minutos, a Presidência agradeceu a presença de todos e declarou encerrada esta reunião, 447 

da qual, eu, Ilse Renate Lauer Sanson, Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a 448 

presente ATA, que depois de aprovada será assinada pelos presentes. Ponta Grossa, vinte 449 

e nove de novembro de dois mil e vinte e um. 450 
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